



Revista de Ciencias Ambientales (Trop J Environ Sci). EISSN: 2215-3896.

Julio-Diciembre, 1980. Vol 1(1): 101-102.

DOI: <http://dx.doi.org/10.15359/rca.1-1.11>

URL: www.revistas.una.ac.cr/ambientales

EMAIL: revista.ambientales@una.cr

Emilio Vargas

Revista de CIENCIAS AMBIENTALES Tropical Journal of Environmental Sciences



Las estructuras ambientales de América Latina

The environmental structures of Latin America

Emilio Vargas



Los artículos publicados se distribuyen bajo una Creative Commons Reconocimiento al autor-No comercial-Compartir igual 4.0 Internacional (CC BY NC SA 4.0 Internacional) basada en una obra en <http://www.revistas.una.ac.cr/ambientales>, lo que implica la posibilidad de que los lectores puedan de forma gratuita descargar, almacenar, copiar y distribuir la versión final aprobada y publicada (*post print*) del artículo, siempre y cuando se realice sin fines comerciales y se mencione la fuente y autoría de la obra.

ROBERTO SEGRE

**LAS
ESTRUCTURAS
AMBIENTALES DE
AMERICA LATINA**



**LAS ESTRUCTURAS
AMBIENTALES DE
AMERICA LATINA**

AUTOR:
R. Segre

EDITADO POR:
Siglo Veintiuno Editores S.A.
Méjico.
1977. 377 páginas.

Emilio Vargas
Problemática Ambiental

Pese a que el interés del autor es profundizar en las explicaciones del panorama **arquitectónico** latinoamericano, su libro nos da importantes elementos teóricos y de información empírica para la interpretación de los problemas ambientales de América Latina.

Al concebir la práctica arquitectónica —tanto en las áreas rurales como en las urbanas— como parte de la práctica social, el autor se ve obligado a entrar en el análisis de las determinantes sociales de la arquitectura como fenómeno social. Analiza entonces lo que ha sido la explotación económica del con-

tinente y el deterioro socioeconómico que ha provocado en el medio rural y cómo esa realidad —que forma parte de un sistema político-económico específico— condiciona la planificación de los procesos de urbanización.

Al estudiar las tendencias de la urbanización recién

te en América Latina (la "ciudad subdesarrollada"), lo hace a través de un análisis global de las ciudades latinoamericanas y de otro detallado de las experiencias arquitectónicas de Brasilia y Guayana, y compara esas tendencias con la urbanización realizada en el proceso revolucionario cubano. Presta especial importancia a las dimensiones del problema de la vivienda en el continente y a las distintas posibilidades de solución tanto arquitectónicas como sociales (las dos estrechamente relacionadas).

Al presentar lo que ha sido la experiencia cubana en



cuanto a la "planificación territorial" Segre analiza primero la situación global prerrevolucionaria, luego los cambios estructurales provocados en los primeros años de la revolución y, por último, cómo esos cambios han determinado nuevas características de los procesos de urbanización en el campo y la ciudad. Tales

procesos se conciben como "procesos de diseño del ambiente" entendido éste como "globalidad ecológico-social".

Resumiendo, lo que del libro es importante para los estudiosos de los problemas ambientales, es que hace evidente su relación con la planificación del proceso de urbanización y a la vez presenta una interpretación de la determinación socioeconómica de ese proceso, y de la práctica arquitectónica que implica.

Además el libro contiene una extensa bibliografía de unos 120 títulos clasificada según los capítulos del libro.